



## Valle de México

### ¿Observadores Electorales a políticos?

Es difícil navegar con la premisa de que las organizaciones sociales y asociaciones civiles creadas en estos tiempos electorales son a políticas, y más aún cuando son auspiciadas por ex presidentes y actores políticos, tal es el caso de la Promotora de Observadores Electorales que en conferencia de prensa instó al IEEM a dar trato igualitario a los observadores diciendo que son ciudadanos organizados y neutrales, cuando en este acto estuvo presente el ex alcalde de Ecatepec José Luis Cureño, además de que defendieron a Delfina Gómez, de los supuestos ataques de retiro de mantas y espectaculares, por lo más que como observadores estas personas deberían solicitar su inscripción como representantes de partido porque a todas luces son simpatizantes de MORENA.

### Llama Senadora a defender las instituciones

Por otra parte líderes sindicales de la CTM, CTC, CROM, COCEM y SUTEyM manifestaron su apoyo a la candidata aliancista Alejandra del Moral, quien les dijo que necesitan ir de la mano para ganar. A este encuentro también acudieron diputados, y la senadora Beatriz Paredes quien dijo que era absurdo e irresponsable la forma en que el gobierno federal ha debilitado al Seguro Social, por lo que pidió a los trabajadores que exijan que se transparenten cómo van a estar los recursos del IMSS, como va a estar el presupuesto para las clínicas, los medicamentos y los servicios para los trabajadores asegurados.

Dijo que es esencial que este desorden no lesione a una de las instituciones más importantes del país y que por cierto construyó el PRI.

## Región Zumpango

### Falta cultura de la denuncia

Ante los casos suscitados en los últimos días en el municipio de Zumpango, que inician con violencia en instituciones de educación media básica, bullying, intromisión de bandas de delincuentes, pasando por el abuso de pederastas y el acoso a mujeres, el factor predominante en estos casos es la falta de denuncia ante las autoridades correspondientes.

Estas denuncias que, si bien no solamente pueden ser de iniciativa de los y las afectados, pueden ser de los afectados indirectos, dícese de los padres de familia, familiares, amigos, vecinos, profesores o testigos oculares, sin embargo, la conducta social solamente se limita a observar.

Desde los hogares, el fomentar la cultura de autodefensa, los maestros deben instruir sobre los derechos que nos protegen y las instancias que los respaldan, porque al parecer existen muchas lagunas sobre cómo puede ser una denuncia.

Por su parte las autoridades deben fomentar la cultura de la denuncia, acercando a la población, cómo, cuándo y a quienes se debe denunciar, porque incluso hay denuncias meramente anónimas.

Sin embargo, el no conocer un procedimiento de denuncia sobre agresión, abuso, delincuencia, acoso, feminicidio, pederastia, violación u otros, hace impune al agresor, porque no se genera evidencia de lo que les puede pasar en caso de incurrir en un delito de este tipo y el temor genera silencio entre las víctimas.

## Región Texcoco

Augurando triunfo el próximo 4 de junio, Delfina Gómez visitó el municipio más pequeño del Estado de México hace unos días y aunque fueron aproximadamente doscientos los asistentes Higinio Martínez propuso al presidente municipal Rodrigo Ruiz obtener alrededor de dos mil votos.

Con ello se pretende defender los votos para la maestra en la próxima elección, prometiendo lo que pocos hasta ahora un gobierno incluyente.

Delfina Gómez presume que después de la celebración del debate mantiene la preferencia en la intención del voto, frente a Alejandra del Moral.

A casi un mes de la elección las candidatas han hecho visitas que parece más importante pactar con el sector empresarial que ganar con el electorado que tiene la decisión en las próximas elecciones.